

Education/Remise de parchemins à l'Ecole normale des instituteurs de Libreville (Enil)

La promotion Ida Reteno Assonouet invitée à la raison



Photo : Arislide Moussavou

Une vue des 300 lauréats de la promotion 2015.



Photo : Arislide Moussavou

Vue des officiels. Photo de droite : Jean-Claude Moussavou, directeur général de l'Enil.



Photo : Arislide Moussavou

F.S.L.  
Libreville/Gabon

**Au cours de la cérémonie présidée par le ministre délégué, Calixte Isidore Nsie Edang, les lauréats de cette 12e cuvée ont été exhortés, par tous leurs supérieurs, à allier savoir-faire et savoir-être.**

**C'EST** un sentiment à la fois de soulagement et de satisfaction qu'on pouvait

lire, hier matin, sur les visages de chacun des 300 lauréats de la 12e promotion de l'École normale des instituteurs de Libreville (Enil). Après deux années de formation et de dur labeur, l'heure de la récompense méritée était ainsi arrivée. Et au ministre délégué à l'Éducation nationale, Calixte Isidore Nsie Edang, d'en consacrer la célébration. La cérémonie de remise de diplômes organisée en

leur honneur, dans la salle des actes de cet établissement, était non seulement le lieu pour les parents, amis et connaissances de communier autour de ces heureux impétrants, mais aussi pour les officiels, le corps professoral et administratif de célébrer ces instants mémorables. La 12e cuvée de l'Enil, baptisée Ida Reteno Assonouet - du nom du ministre de l'Éducation nationale - compte 88 di-

plômés du pré-primaire et 212 de la spécialité primaire. « *Le plus difficile, et à la fois le plus exaltant, devra commencer dès la prise en main de votre classe : ce sera la première occasion de réinvestissement des connaissances acquises et des compétences développées en formation* », estime le directeur général de l'Enil, Jean-Claude Moussavou. Pour cela, la meilleure at-

titude devrait consister à ne pas se départir de la quête permanente du savoir et de la consolidation de celui acquis. En leur adressant ses félicitations, mêlées à celles du gouvernement, le ministre délégué Calixte Isidore Nsie Edang a invité les récipiendaires au culte de l'effort en s'attachant notamment à la lecture, en participant aux ateliers de recyclage et en entretenant des échanges avec

des experts. « *Vous devez œuvrer à l'amélioration de notre système éducatif, à ne pas vous éloigner de l'essentiel et à faire la part des choses avec l'accessoire. Votre métier est d'enseigner et non de se fondre en syndicaliste* », s'est exprimé le ministre délégué.

Les préoccupations d'ordre salarial ne constitueront aucun souci pour eux. Calixte Isidore Nsie Edang leur en a donné des assurances et a promis de transmettre toutes les doléances à madame le ministre.

D'où la gratitude de la major de la promotion, Urgila Fallone Tchitombe Tchitoula (mention bien avec 14,25/20): « *Nous vous promettons de ne point vous décevoir* », a-t-elle déclaré.

Notons aussi que Ghislain Mbiame Ondo est le vice-major de cette 12e promotion. Il obtenu une mention assez-bien avec 13,97/20.

A l'issue des examens de fin d'année scolaire 2015

Airtel Gabon récompense les meilleurs bacheliers

Olivier NDEMBI  
Libreville/Gabon

**LES** qualités de société citoyenne dont le partenariat en faveur de l'école gabonaise s'est accru ces dernières années, ont été une fois de plus reconnues à Airtel Gabon, hier à l'immeuble Arambo, par le ministre de l'Éducation nationale, Ida Reteno Assonouet, à la faveur de la cérémonie de remise du "Prix du mérite" récompensant les meilleurs bacheliers de l'année ayant obtenu une moyenne supérieure ou égale à 13/20 (toutes séries confondues) à travers le territoire national.

Fruit d'un partenariat fécond entre la tutelle et l'opérateur de téléphonie mobile, cette récompense composée de lots de tablettes Samsung de dernière génération et destinée aux nouveaux bacheliers, vise à stimuler l'émulation et la détermination chez ceux de leurs condisciples n'ayant pas satisfait aux critères d'attribution dudit prix. Mais qui, selon le ministre, auront tout de même produit un travail digne d'intérêt. Elle s'inscrit dans le cadre du programme de soutien à l'éducation et à la jeunesse mis en place par Airtel Gabon dans sa composante "Former ma génération" qui, a indiqué son directeur général, Heiko Shlittleke, vise à former les jeunes scolarisés ou non dans les métiers

des Nouvelles technologies de l'information et de la communication.

À l'appel de leurs noms, et en présence de leurs parents, de leurs encadreurs et des collaborateurs du membre du gouvernement, les futurs étudiants ont tour à tour été invités sur le podium pour y recevoir leurs lots des mains du ministre Ida Reteno Assonouet, du patron d'Airtel Gabon et de différents responsables d'administrations. Mais sur les 174 "élus" attendus, seuls une soixantaine d'entre eux se sont présentés. Les élèves absents, et singulièrement ceux de l'intérieur du pays, devront récupérer leurs lots auprès des agences locales d'Airtel.

Au-delà de son caractère officiel, la cérémonie d'hier a aussi eu le mérite de coller des noms sur des visages. A l'instar de celui de la crack des cracks du Baccalauréat 2015 au Gabon, la jeune Edy Sabine Tchalla Awo, 17 ans. Élève de Terminale "C" au lycée Eugène Amogho de Franceville, elle a décroché son Bac avec une moyenne de 15,57/20. Et c'est avec joie qu'elle a, au nom de ses camarades, remercié tous ceux qui auront œuvré à leur réussite. Tout autant qu'elle a dit au DG d'Airtel Gabon prendre la pleine mesure de l'hommage à eux rendu ce jour, qui les invite à viser l'excellence, promettant ainsi de continuer sur cette voie.

Il y a aussi le cas de la jeune Louise Gracia Mayombo



Photo : DR

Autorité ministérielle et patron d'Airtel Gabon entourés des récipiendaires du "Prix du mérite".

Kotso, malvoyante, ancienne élève de la Fondation Horizons Nouveaux et dont le passage au lycée Notre Dame de Quaben s'est avéré concluant par l'obtention, cette année, de son Bac A1 avec une moyenne de 13,04/20. Son passage sur l'estrade au moment de la réception de son prix a été fortement salué par l'assistance.

**PROVIDENCE** • À ces deux élèves, tout autant qu'aux autres composant la cuvée des cracks 2015, Ida Reteno Assonouet a indiqué que leur succès ne relève pas de la providence. Mais d'un travail acharné, d'une concentration certaine, d'une éthique et d'une réelle prise de conscience « *face aux défis auxquels vous conviait encore Monsieur le président de la République, chef de l'Etat, SE Ali Bongo Ondimba, lors du lancement du contrat de partenariat pour une jeunesse responsable* » et, récemment, lors de son message à la Nation à l'occasion du 55e anniversaire de l'indépendance de notre pays. « *Déplorant les faibles taux*

*de réussite et la qualité des mentions accordées aux admis, notamment au Baccalauréat et au Brevet d'études du premier cycle ces dernières années, Monsieur le président de la République (...) relève, à juste titre, la forte propension de certains compatriotes à compromettre gravement l'avenir de nos enfants, sous prétexte de paiements tardifs des primes, alors que l'État assure régulièrement l'essentiel à échéance, c'est-à-dire le paiement des salaires dus, des salaires non mérités* », a déclaré la locataire de l'avenue général de Gaulle.

Selon elle, autant l'État a l'obligation de mieux préparer les jeunes à relever tous les grands défis de développement, autant les parents doivent être de bons relais, afin de leur faciliter un meilleur parcours scolaire, universitaire et professionnel. Ils doivent renoncer à ce sentiment de démission et de compromission qui rend plusieurs enfants vulnérables et les pousse au relâchement, puis à l'abandon. Mme Reteno a, à cette occa-

sion, rappelé le rôle capital que doivent jouer les encadreurs pédagogiques dans l'orientation, l'accompagnement et la prise en charge de tous les élèves en difficulté scolaire. Tout comme le DG d'Airtel Gabon, elle a néanmoins remercié tous les enseignants et personnels administratifs qui ont œuvré en faveur d'une année scolaire au départ difficile et incertaine, « *mais qui se clôture non seulement avec des taux de*

*réussite à la hausse, mais surtout une crédibilité retrouvée des examens, malgré les turbulences qui ont émaillé cette année pédagogique.* »

Ces mêmes remerciements sont allés à l'endroit du gouvernement et du président de la République pour son « *implication personnelle dans la recherche des solutions aux problèmes péculunaires et complexes posés par les partenaires sociaux du système éducatif.* »

Anniversaire



**Nous ne remercions jamais assez le ciel de t'avoir mis sur notre chemin, toi qui nous apportes tant de bonheur. Joyeux anniversaire à toi. Nous t'aimons. Ta maman et Paty.**